
Protokoll Elternrat OS vom 26.02.2025 
 
Anwesend: Hyrije Berisha (11c), Sibylle Fisch-Altmann (10e), Thomas Krieg (9a), 
José Miguel Monteiro Martins (9c), Andrea Zürcher (9e), Urs Hecht (Gemeinderat 
Kerzers), Simone Jungo (Schuldirektion), Ruedi Niederöst (Lehrervertretung).  
 
Entschuldigt: Joëlle Blanc (10a), Rosa Monteiro Ribeiro (9g), Sandro Manta (11a), 
Cosima Oesch (Jugendarbeit).  
 
Protokoll: Andrea Zürcher 
 
 

1. Infos aus dem Gemeinderat 
 
Stand Providurium 
Bezug und 1. Schultag am 7.1.2025. Zwei Kindergärten, DAZ, drei Klassen 5H sind 
bereits eingezogen. Der Spielplatz ist begeh- und bespielbar. Finanziell wird der 
budgetierte Rahmen nicht ausgeschöpft werden. Eine Schulhausbesichtigung für die 
Bevölkerung wird voraussichtlich im Juni 2025 durchgeführt werden. Begründung 
wird in den Frühlingsferien 2025 erfolgen.  
 
Rückmeldung aus dem Workshop “Gewalt unter Minderjährigen und 
zunehmende Bedrohung im Schulumfeld” der Polizei und des Freiburger 
Gemeindeverbandes 
Teilgenommen haben politische Vertreter:innen, Mitglieder des Polizeicorps, diverse 
Jugendarbeitsvertretungen und die Jugendbrigade. Es wurde festgestellt, dass die 
beteiligten Gemeinden zum Teil sowohl mit einem problematischen Konsum von 
Alkohol und Cannabis in der Öffentlichkeit, dem Provozieren, Auslachen, Belästigen 
von Passant:innen konfrontiert sind. Festgestellt wurde ein Fehlen von 
Rückzugsorten für Jugendliche und dass Langeweile eine Triebfeder für 
problematisches Verhalten sein kann. Zudem sind Substanzen wie Alkohol und 
Cannabis sehr leicht zugänglich.  
 
Als mögliche Massnahmen wurden der befristete Schulausschluss thematisiert, der 
aber sehr umstritten ist.  
Es entstand der Eindruck, dass Gefährdungsmeldungen beim Friedensgericht früher 
gemacht werden müssten und die Jugendämter früher involviert werden müssten. Es 
wurde informiert, dass alle jederzeit eine Gefährdungsmeldung beim Friedensgericht 
machen dürfen. Die Meldenden werden aber anschliessend nicht über mögliche 
weitere Schritte informiert. Mindestens kann ihnen aber der Eingang einer Meldung 
bestätigt werden.  



Polizei ist immer wieder präsent zum Deeskalieren. Es wurden andere Stellen 
thematisiert, welche zur Deeskalierung involviert werden könnten.  
Konkret sei Kerzers sehr gut aufgestellt. Folgende Plattformen und Anlaufstellen 
sind vorhanden:   

- eine Interventionsgruppe (Jugendarbeit, Schulen, Sozialdienste, 
Tagesstruktur usw. treffen sich, um Vorfälle aufzunehmen und gemeinsam 
Lösungen zu besprechen).  

- Meetpoint, 
- Jugendcafé 16+, 
- Spielkafi für alle 6-99 Jahre,  
- Kinderwerkstatt 6-12 Jahre, 
- Spielnami 6-12 Jahre, 
- Midnightsport für Jugendliche von 13-20 Jahren, durch Coaches (20-26jährig) 

durchgeführt, gut besucht.   
 
Vorstellung Projekt RADIX 
Begleitet durch den Verein RADIX (Home | RADIX Schweizerische 
Gesundheitsstiftung) der Schweizerischen Gesundheitsstiftung wird am Montag, 
dem 7.4.2025 am Nachmittag eine Fachtagung zum Thema Hinschauen und 
Handeln zur Lancierung des Projekts „Früherkennung und Frühintervention“ 
durchgeführt. Ziel dieser Fachtagung ist, dass gemeinsame Haltungen und 
Handlungskonzepte für die Begleitung von Kindern und Jugendlichen erarbeitet 
werden. Teilnehmende sind verschiedene Player aus der Gemeinde (Kirche, Schule, 
Vereine Schülerrat, Schulsozialarbeit, Jugendarbeit…). Auswertung ist für den 
Herbst geplant mit anschließendem Umsetzen von Massnahmen.  
 
Varia 

- An der Primarschule seien derzeit Bewerbungsverfahren am Laufen, es 
werde noch zu weiteren Ausschreibungen kommen.  

- Elterntaxis seien auch für OS ein Thema. Diverses sei mit bescheidenem 
Erfolg über die Jahre versucht worden. Für die Primarschule sei versucht 
worden, Pedibusse aufzugleisen. Dies sei vom Elternrat der PS initiiert und 
bereits weitgehend geplant gewesen. Leider hätten sich zu wenig Eltern bereit 
erklärt, die Kinder zu begleiten.  

- Bzgl. Schulweg seien unter vielem anderem auch feste Lichtsignale geprüft 
worden. Erstens habe man aber keine Bewilligung erhalten. Andere 
Gemeinden, welche Lichtsignale installierte, hätten ausserdem gewarnt, dass 
die Lichsignale falsche Sicherheit suggerierten und die Kosten hoch seien. 

 
 

2. Infos der Schulleitung  
 

- Polizei habe einmal jährlich ein Treffen mit der Schulleitung der OS. 
Patrouillen würden geplant. Die Polizei habe ausserdem zurückgemeldet, 

https://www.radix.ch/de/
https://www.radix.ch/de/


dass bzgl. Gewalt die Lage in Kerzers glücklicherweise sehr unauffällig sei. 
Dies entspreche auch den Erfahrungen der OS.  

- Erfreulich sei, dass schwierige Klassendynamiken unter Einbezug der 
zuständigen Klassenlehrkräfte, der “mobilen Einheit” und der 
Schulsozialarbeit erfolgreich aufgearbeitet werden konnten. Die betreffenden 
Jugendlichen hätten gute Fortschritte gemacht. 

- Die beiden neuen Schulsozialarbeiterinnen seien gut eingestiegen. Die 
Zusammenarbeit sei zur Zufriedenheit aller. Maryrose Mäder sei ab der 7H 
aufwärts zuständig. Sie sei federführend im Schülerrat. Der Schülerrat habe 
bereits zwei Sitzungen unter den neuen Vorgaben gehabt. Nach den 
Frühlingsferien ist voraussichtlich eine gemeinsame Sitzung mit dem Elternrat 
sinnvoll.    

- Auch in der OS laufen Vorstellungsgespräche für offene Pensen derzeit. 
Bewerbungen seien vorhanden. Die Schulleitung sei zuversichtlich, dass 
Stellen besetzt werden können. Die Zuweisung werde massgebend dafür sein 
ob es fünf oder sechs Klassen gebe nächstes Jahr. Dies kläre sich erst im 
März. Auf der Stufe 11H werde nach wie vor stark mit Stellvertretungen 
gearbeitet. Der Stellvertretungsmarkt sei sehr ausgetrocknet. Dies sei für das 
bestehende Kollegium eine andauernde Belastung.  

 
Varia 

- Elternanlass wird zum Thema “Bodytalk” nach den Frühlingsferien stattfinden 
(nicht in der Woche vom 8. Mai, da dann der Elternanlass der OS ist). Andrea 
wird mit PEP der Inselgruppe Bern konkrete Planung besprechen. Sybille wird 
Organisation Anlass mitunterstützen. PEP sollte gefragt werden, ob ihr Signet 
für ein Plakat verwendet werden kann, ergänzt mit dem Signet der OS 
Kerzers.  

- Der Schulschlussball wird am Donnerstag, dem 3. Juli 2025 stattfinden, der 
Elternrat wird wiederum den Apéro organisieren und durchführen. 

  
 
Nächster Termin Elternrat: Mittwoch, 14. 05. 2025, 19:30 Uhr!  
 
 
https://docs.google.com/document/d/1TuR74heG7fwWEYOlg8-
g1H5CqGnrNtlpBwguX1MUUSY/edit?usp=sharing 
 

https://docs.google.com/document/d/1TuR74heG7fwWEYOlg8-g1H5CqGnrNtlpBwguX1MUUSY/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1TuR74heG7fwWEYOlg8-g1H5CqGnrNtlpBwguX1MUUSY/edit?usp=sharing

